
五月上证综指收出一根月阴

线，让五穷六绝七翻身的说法又被

广泛采用。我做过一个统计，过去

10年间，有6年五月的月线是阳

线，4年阴线，即使加上今年的这

根，阴阳线比例也是5∶6，明显没

有“穷”。但毕竟今年五是穷了，那

六绝不绝？有待观察。

现在话都不能说太满，并非墙

头草的缘故，而是世界变化太快，

不确定性太高。

五月行情其实就是3200点保

卫战。六月应该以3200点为起

点，不断修复。

进入六月的两天，似乎有点这

个苗头。尤其是周五，地产股消费

股异动，也该轮到他们了。

上周的专栏，说的是乐观不起

来，指的是基本面。基本面的严峻

从最高层会议释放出来的用词已

经得到印证。底线思维之后增加

了极限思维。极限之后是什么？

乐观者和悲观者的结论会不同，但

可以各自思考和准备。

在自然界，事物运动的规律是

物极必反，否极泰来。因此，变化

一定会到来。我们要做好两手准

备，因为如果向好的方向变，那么

机会也是留给有准备之人。

股市里对AI概念的炒作也出

现了分化，很多人都表示要见顶

了。其实只有读懂了ChatGPT带

来的翻天覆地的变化，才能明白这

个超越互联网的革命将会影响多

深远。与平时见惯的题材炒作不

同，AI概念股的走高，不是单纯为

了出货，这一点，可参照英伟达。

当然，鱼目混珠之下，一定有

部分的股票是借题发挥的，这部

分本来就属于“动机不纯”，机构

拉高之后出货是必然的。但真正

的人工智能受益股，还没有到拉

高派发的时间，因为资金们都在

伺机进入。据说现在向英伟达订

货，需要等18个月。这18个月已

经说明一切了。

但A股没有英伟达，只有一些

与英伟达走得比较近的公司，他们

已经被追得很高了。但正如前文

所言，不要认为股价上升是主力拉

高出货。股价也是筹码供求关系

的反映。

周五消费股尤其是房地产股

票有异动。房地产正在洗牌，一

堆ST房企正在轮候退市。这个

行业是不会覆灭的，只会洗牌，

目前是洗牌中。不需要等到洗完

才有机会，我觉得边洗也能洗出好

股票。 黎婉仪

看好马斯克的中国之行

一级市场的盈利空间逐渐缩小
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6月1日，据美国《财富》杂志

报道，特斯拉首席执行官埃隆 ·马

斯克净资产超越法国奢侈品巨头

路威酩轩（LVMH）总裁伯纳德 ·阿

尔诺，重新夺回世界首富头衔。

阔别三年，特斯拉首席执行官埃

隆 ·马斯克再次访华。

5月30日，马斯克的私人飞

机N628TS降落于北京首都国际

机场。当晚，国务委员兼外长秦

刚在北京会见了马斯克。双方交

谈中，秦刚提到中国新能源汽车

产业发展前景广阔，更是用特斯

拉汽车比喻中美双方关系，“发展

好中美关系，需要把准方向盘，及

时‘踩刹车’，避免‘危险驾驶’；善

于‘踩油门’，推进互利合作。”对

此，马斯克充满诚意地回应称，美

中利益交融，如同连体婴儿彼此

密不可分。次日，工业和信息化

部部长金壮龙、商务部部长王文

涛、中国贸促会会长任鸿斌分别

会见了马斯克。当晚7时58分，

马斯克到达上海。6月1日凌晨0

时28分，特斯拉全球副总裁陶琳

的微博发布两张马斯克和员工的

大合影，配文“感谢所有的支持！

收获满满的一天！”，地点是特斯

拉上海超级工厂。这也是2020年

后马斯克再次探访上海超级工

厂。当日上海市市委书记陈吉宁

会见了马斯克一行人。6月1日

上午11时23分，其私人飞机已经

离开上海虹桥机场回国。

回顾了马斯克的中国之旅，

让笔者再度想到5月12日，在参

观特斯拉上海工厂时，上海市经

信委智能制造推进处副处长陈可

乐表示，下阶段上海将进一步深

化与特斯拉的合作，推动自动驾

驶、机器人等功能板块在沪布局。

这一表态，也被认为是特斯

拉的FSD（自动驾驶技术）即将入

华。售价1.5万美元的FSD已经

在北美开启测试，但若想实现全

球范围的普及，中国这个庞大的

汽车市场必不可少，但目前国内

对于全自动驾驶的开放几乎为

零，仅在部分城市的部分地段开

放了全自动驾驶的测试，同时由

于相关法规还未完善，特斯拉的

FSD如何在中国推行，已经成为

需要解决的问题。

马斯克曾大胆宣称，今年将

实现L5级别的完全自动驾驶，这

将成为特斯拉未来盈利的关键所

在，公司计划通过自动驾驶软件

获利，不断降低车辆的毛利率，甚

至零利润出售车辆，从而在自动

驾驶领域占据巨大优势。当然笔

者非常期待特斯拉能在上海进行

FSD实验，也就是把FDS的L5率

先在上海实现，理由是现成的：上

海是中国最大的现代化城市，拥

有良好的营商环境，又是国产特

斯拉的产地，同时拥有庞大友善

的接受人群。

国内也有不错的自动驾驶技

术企业，那就是毫末智行。毫末智

行凭借国内首个重感知、不依赖高

精地图的城市辅助驾驶系统，不仅

帮助长城率先完成了老牌自主车

企的智能化转身，更开启了规模化

量产的落地，验证了技术创新方

案，实现了最关键的技术数据闭

环。2022年，毫末迅速推出

HPilot2.0，能实现自动泊车、高速

辅助驾驶；在2022年底，能实现城

区辅助驾驶的HPilot3.0正式量

产，可在城市工况实现自动变道超

车、红绿灯识别与超车、无保护左

右转等功能，还能应对车辆近距离

切入、车辆堵塞占道、交叉路口、环

岛、隧道等城市复杂交通场景。换

句话说，就是HPilot3.0能和人类

司机一样熟练开车。

笔者看重马斯克的责任心，

也重视特斯拉对新能源汽车行业

的领军作用，更期待中国企业跟

上马斯克的步伐，为提高出行的

效率与质量、减少车祸对人的伤

害等方面做出自己的贡献。文兴

五月的股

市市场重心继

续下移，上证

指数下沉100

多 点 结 束 交

易，而深证成指和创业板指数则

创下今年来的新低。成交量的逐

渐萎缩说明了市场多空双方均无

心恋战。

五、六月相交的市场，有几个

看点还是值得关注的：

首先，一级市场盈利空间缩
小，新股破发率增加。全面注册
制后，发行价放宽，留给二级市场

上市的差价空间减小，但沪深两

地交易所的一级市场，再怎么破

发，风险度也极小，因为这不是一

个自主选择的市场，而是一个博

彩概率的市场。有媒体报道，去

年同期新股中签率为万分之三，

如今提升到了万分之四，说明一

级市场趋于理性了。其实对每一

个申购者而言，这个提升的幅度

依然是无感的。万分之四意味着

万分之九千九百九十六个申购都

做了无用功，发行价提高之后，融

资者获得了更多的资金，这是实

实在在的，而中签的股票上市后

是盈利还是亏损，还是无感，赚也

赚不了多少，亏也亏不了多少。

其次，真正的投资者和融资
者的博弈场所还是在小众的北交
所。北交所的破发率是各个板块
中最高的，破发的花色品种还比

较多，有上市即破发，也有上市微

利然后破发的。最大的风险还不

光是破发，还更精彩的套牢。有

一个新股青矩技术（836208），3月

30日发行，发行价34.75元，发行

市 盈 率 16倍 ，中 签 率 高 达

18.48%，北交所都是股市大户们

博弈的场所，用1000万元资金去

申购，184.8万元变成了股票。不

料2个多月了，这个股票被束之高

阁，到现在还没有上市，什么原因

不见公告。大户们申购的活钱一

下子变成了“死钱”，这种流动性

风险实际上才是最大的风险。如

果哪天申购，中签率50%，然后上

市股价打个八折、七折，玩几个就

可能被玩完，这才是一级市场最

大的风险。相比北交所，沪深股

市的一级市场的破发那真算不了

什么。

再次，二级市场还在等待新
题材的介入，调整行情还将维持
一段时日。今年五月，多头期待
的“红五月”没有出现，这一个月

中上证指数估值下沉，而创业板、

深证成指创今年来新低，那么空

方的“五穷六绝七翻身”是否成为

现实，那要到六月底七月底来进

行验证。

大盘如此，个股上尽量回避

那些低价的ST股票，近期这批ST

股票出现了批量的跌进1元的股

票，投资者要注意，一旦跌到一定

价位，即便未来20个交易日中每

天5%的涨停也难以回到1元，那

就是铁板钉钉的退市，财务性退

市的坑绝对不能碰。

最后，对目前的小幅震荡行
情，投资者应对无非两个办法，即
重仓持股做差价和轻仓持币做回
购。用这两种做法去面对市场的
震荡，很难说谁对谁错，关键看你

的操作习惯。重仓持股者不能死

捂股票不动，而是利用筹码和资

金的配比，去做空头回补或低吸

高抛，而轻仓持币者，每天做做1

天的回购，也有2%左右的年化收

益率，这也是不错的选择，等新一

波行情来临再出击也来得及的。

应健中

一系列的数据
显示，旅游业的复
苏势头势不可当。

拿已经发布的
一季度财报的同程
举例：    年第一
季度，同程旅行实
现营收  . 亿元，
同比增长   . %。
经调整      （税
息折旧及摊销前利
润）为 . 亿元，同
比增长  %。经调
整净利润为  亿
元 ，同 比 增 长
   . %。

一季度用户规
模的增长也颇为可
观，平均月活跃用
户超过 .  亿人，
同比增长  . %。

有人说了，那是同比的数
据，跟疫情有一定的关系。

那么我们就再看下面一组
数据。

财报显示，同程旅行一季
度各项主营业务均超过    
年同期水平。其中，住宿业务
收 入  . 亿 元 ，同 比 增 长
  . % ，较     年同期增长
  . %；交通业务收入为   . 
亿元，同比增长  . %，较    
年同期增长 . %；其他业务收
入 为  . 亿 元 ，同 比 增 长
   . %，较     年同期增长
   . %。

可以看见，这家在线旅游
企业的诸多细分的数据也都远
胜于疫情之前    年同期的
数据。

同程的成功固然与企业自
身的运营有莫大关系，比如背
靠腾讯，获得微信的流量加
持。但更重要的还是，疫情形
势变化后整个行业的复苏，而
同程是其中优秀的代表。

此前，文化和旅游部公布
的数据显示，    年第一季
度，中国国内旅游总人次达
  .  亿，同比增长  . %。国
内旅游收入 . 万亿元，同比
增长  . %。得益于国内旅游
市场的快速复苏，旅游企业的
机票、酒店等旅游订单也随之
增长。

看看五一黄金周各地旅游
的人群吧。车票难买，高速堵
车，各大平台上酒店更是一房
难订。似乎，疫情期间游客们
积攒了好几年的旅游热情一下
子都在这过去的几个月里完全
喷发出来。

世界旅游及旅行理事会日
前发布的旅游经济影响力调查
报告预测也认为，    年，中
国旅游及旅行业对   的综合
贡献有望同比增长   %，达到
 . 万亿元。    年，中国旅游
及旅行业对   的综合贡献有
望增长至  万亿元，并创造 
亿余个就业岗位。

熬过了最难的日子，便是
阳光满地。

回归价值 依旧成长看门道财
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